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Betreff: 
Antrag 1722/2019 der SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-Finthen  
hier: Ampel in Finthen mit Signal für sehbeeinträchtigte Mitbürgerinnen und Mitbürger 
auszustatten. 
 
 
Mainz, 15.01.2020 
 
gez. Eder 
 
Katrin Eder 
Beigeordnete 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 

Der Ortsbeirat Mainz-Finthen nimmt den Sachstandsbericht zur Kenntnis. 
 

 

Sachstandsbericht: 
 
Die Verwaltung hat den Antrag in die Prioritätenliste zur sehbehindertengerechten Ausstattung an 
Lichtsignalanlagen aufgenommen.  
 
Die Verwaltung steht in engem Kontakt zu den Behinderten- und Blindenverbänden. Zudem fin-
den Quartalsgespräche zwischen Verwaltung und Behindertenvertretung statt. Hier wird auch das 
Thema der Lichtsignalanlagen (LSA) behandelt und erforderliche Maßnahmen wie Akustik, Barrie-
refreiheit oder taktile Elemente werden erörtert, in einer Prioritätenliste gesammelt und nach 
Haushaltslage und Brisanz abgearbeitet.   
Es gibt in Mainz noch viele Altanlagen. An diesen ist die sehbehindertengerechte Ausstattung, 
sprich die Erweiterung der Signalanlage nicht generell möglich.  Dies liegt zum einen an der veral-
teten Grundtechnik und zum anderen an der örtlichen Infrastruktur (Kabeltrassen, Kabel). Besteht 
an einer speziellen LSA akuter Bedarf für betroffene Personen, so ist die Verwaltung immer be-
müht auch bei den Altanlagen eine technische Lösung zu finden. Liegt der finanzielle Aufwand im 
Rahmen der Möglichkeiten, ist dies in der Regel auch umsetzbar.   
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Im Stadtteil Finthen wurde bisher kein Bedarf und keine konkrete Anfrage von Betroffenen an die 
Verwaltung herangetragen.  
 
Die Lichtsignalanlagen im Stadtteil Finthen sind Altanlagen. Hier wird die Verwaltung prüfen, in-
wieweit die akustische Nachrüstung umgesetzt werden kann. Erste Nachrüstungen von Freigabe-
tönen an einzelnen Fußgängerquerungen können nach jetzigem Stand für das erste Halbjahr 
2020 in Aussicht gestellt werden.  
Zudem werden an der Signalanlage auf Höhe Layenhof für einen Betroffenen in den kommenden 
Wochen Freigabetöne installiert. 
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